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RÍO GRANDE

POLÍTICA

OSEF: COMIENZA A DEBATIRSE EL PROYECTO 
DE LOS GREMIOS

EL INTENDENTE VUOTO PARTICIPÓ DEL LANZAMIENTO 
DE LA SEMANA DEL CLIMA EN NUEVA YORK

El intendente encabezó el acto 
en el Centro Cultural Alem, donde 
homenajeó a los trabajadores y 
también destacó la figura de Jorge 
Martín, que fue en su gestión 
cuando se inauguró el 
mismo.

El proyecto fue presentado a fines de agosto y busca permitir “un cambio 
estructural en la administración, que faculte una administración 
con mayor independencia de los ejecutivos provinciales”.

NUEVAS FLEXIBILIZACIONES DESDE EL 1 DE OCTUBRE
La provincia adhirió a las nuevas medidas dispuestas por Nación. Se levantará el 
uso obligatorio de tapaboca al aire libre y se permitirán reuniones 
sociales sin límites de personas.

RECONOCIMIENTO 
A TRABAJADORES 
HISTÓRICOS 
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La candidata a renovar su banca en la Cámara de Diputados, Carolina 
Yutrovic, habló de la campaña hacia el 14 de noviembre, y dijo que “la gente 
reclama más celeridad y está preocupada en vivir día a día”.

PÁG.  16

LEGISLATURA

La delegación Río Grande compar-
tió un encuentro en el marco de la 
campaña. “Se ponen en juego cues-
tiones fundamentales para nuestra 
provincia”, dijo el candidato Guiller-
mo Fernández.

ATE APOYA LA 
LISTA DEL FRENTE 
DE TODOS

En el evento a nivel global en cuestiones de acción climática participan diversos 
programas de Naciones Unidas y Organizaciones No Gubernamentales, enfocadas a 
la lucha contra el cambio climático. 

“NO VOY A PROMETER COSAS QUE 
VEO QUE NO SE VAN A CUMPLIR”

POLÍTICA
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En un ambiente ameno, el músico 
hizo un repaso de la historia de cada 
melodía para guiar a los espectadores 
en la interpretación de su obra.  La Se-
cretaria de Cultura y Educación de la 
Municipalidad de Ushuaia, María José 
Calderón destacó que “es realmente 
un momento muy emotivo,  porque 
es el segundo encuentro de Marcelo 
Torres con el público después de la 
pandemia, el sábado estuvo en Cala-
fate y este domingo en nuestra queri-
da Ushuaia”. 

“Poder compartir el tremendo ta-
lento de uno de los mejores bajistas 
de la Argentina y que nuestros músi-
cos y músicas tengan la posibilidad 
de participar de una masterclass de 
bajo, es posible por la decisión del 
Intendente Walter Vuoto de acompa-
ñar a las y los artistas, en un contexto 
donde el arte es fundamental, para  
acercarnos y fortalecer la cultura 
como un puente al futuro”, expresó 
Calderón.

Marcelo Torres manifestó la emo-
ción por estar “en el sur del sur, por-
que para los porteños el sur es Bari-
loche, así que haber llegado hasta acá 
es increíble y la primera impresión es 
maravillosa”. En el repertorio incluyó 
temas de Luis Alberto Spinetta con 
quién compartió entre abril de 1994 y 
octubre de 1999, la banda “Spinetta y 

MARCELO TORRES BRINDÓ UN SHOW Y 
MASTERCLASS EN LA SALA NINÍ MARSHALL

Los Socios del Desierto” y en su me-
moria pidió un aplauso.

Definido por el renombrado ba-
jista como “el momento estelar de la 
noche” invitó al escenario a músicos 
locales para que lo acompañen en el 
estreno del tema “Día siete”, canción 
que compuso y grabó durante la pan-
demia. Guillermo Maiquez en piano y 
arreglo musical; Daniel Fava en clari-
nete; Nicolás Gauna con el trombón; 
Juan Lapertosa en saxo tenor; Maxi-
miliano Abt en batería; Pierrick Ro-
berteau con djembe y Mariano Ponce 
de León en congas, deslumbraron al 

El músico Marcelo Torres se presentó el domingo en la Sala Niní Marshall ante un importante número de vecinos y vecinas 
que cubrieron rápidamente el aforo en la Casa de la Cultura y disfrutaron de un show de más de una hora con un recorrido 
por los temas más destacados de su carrera.

público con la interpretación.  En más 
de una hora de show, este músico de 
enorme humildad, conmovió a los 
espectadores con su recorrido por los 
ritmos, instrumentos e historias.

CONVOCAN A INSCRIPTOS 
PARA PARTICIPAR DE LAS 
“EXPO-EMPRENDEDORES” 

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a los emprendedores y empren-
dedoras inscriptos en el padrón de la 
Coordinación de Economía Social a 
participar de las próximas Expo-Em-
prendedores que se realizarán los 
días 26 de septiembre y 10 de octu-

bre.
Las personas interesadas en par-

ticipar deberán contactarse al correo 
electrónico economiasocial@us-
huaia.gob.ar o comunicarse al telé-
fono 2901-541855, de lunes a viernes 
en el horario de 09:00 a 13:00 horas.

USHUAIA

USHUAIA

En el cierre de su visita a Ushuaia, 
en la jornada del lunes, el bajista brin-
dó la masterclass de bajo, ante un 
nutrido grupo de espectadores y mú-
sicos. En la introducción de la charla, 
Torres comentó que la música forma 
parte de su vida desde muy pequeño, 
a los nueve años su madre le compró 
una guitarra y ya a los 14 él trabajaba 
y se compró su primer bajo. El folclore 
fue su primer acercamiento a la mú-
sica, “soy autodidacta aprendí a tocar 
la guitarra para acompañarme en el 
canto, la música es una revelación, 
se manifiesta de una forma tan fuerte 
que no se abandona más”

En la charla, el artista respondió 
las preguntas del público, recorrió las 
vivencias de su carrera y compartió 
técnicas y saberes sobre su principal 
instrumento “llevo el bajo colgado 
prácticamente todo el día, la inspira-
ción puede llegar en cualquier mo-
mento” resumió el artista.
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“TODO ESTÁ PREPARADO PARA COMENZAR 
EL PLAN DE OBRAS DE LA TEMPORADA 2021”

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Dra. Gabriela Mu-
ñiz Siccardi recordó que “la semana 
pasada se realizó el acto de apertura 
de ofertas para la obra de pavimenta-
ción de la calle Tucumán, desde San 
Luis hasta la intersección con la ruta 
nacional N°3, que incluye colocación 
de carpeta asfáltica, mejoramiento 
de suelo subrasante y construcción 
de cordón cuneta faltante. Y también 
se llevó a cabo la apertura de sobres 
para licitar las obras de pavimenta-
ción de diferentes arterias del barrio 
Los Morros, las cuales ya cuentan con 
cordón y cuneta. Ahora, la comisión 
de evaluación analiza cuáles de las 
empresas que se presentaron en cada 
licitación presenta la oferta más con-
veniente y se harán las adjudicacio-
nes”. 

Por otra parte, informó que “en 
esta primera etapa del plan de obras 
también está contemplado terminar 
de asfaltar un tramo del barrio Eco-
lógico; colocar los pluviales en Karu-
kinka Norte; retomar los trabajos que 
quedaron pendientes producto de 
la veda invernal, entre ellas, cordón 
cuneta y asfalto en Bahía Margarita y 
Tierra de Hielos; finalizar la plaza de 
los Bomberos Voluntarios ubicados 
en la calle Magallanes, obras de gas, 
colector cloacal, red de baja y media 
tensión en la urbanización del barrio 
San Martín, apertura de calle y traba-
jos de agua y cloacas en el KyD”. 

La funcionaria aclaró que “alguna 

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Planificación e Inversión Pública, anticipó que “ya se encuentra 
todo preparado para comenzar con el Plan de Obras de la temporada 2021” y “desde octubre se podrán ver las máquinas 
trabajando en distintos puntos de la ciudad”. 

USHUAIA

de estas obras se podrán concretar 
con fondos municipales, mientras 
que otras se lograrán con fondos 
nacionales en convenios específicos 
sobre el convenio marco que firma-
mos el año pasado”. En tal sentido, 
Muñiz Siccardi, aseguró que “avan-
zamos con otras firmas para finan-
ciar más repavimentaciones en el 
barrio La Cantera, San Vicente, cons-

truir un edificio nuevo para Defensa 
Civil, mejorar la rotonda de Los Ñi-
res, reemplazar las escaleras públi-
cas de madera por otras de hormi-
gón o material metálico desplegable 
y además, el puente de Arroyo Gran-
de”.  Y reveló que “a fines de octubre 
esperamos inaugurar las obras que 
se llevaron a cabo en el Paseo del 
Centenario”. 

Finalmente, Muñiz Siccardi ob-
servó que “a diferencia del invierno 
pasado, los cambios climáticos per-
mitieron que al asfalto tenga una me-
jor reacción, y no se deteriorara de-
masiado producto de la contracción 
que suele tener el asfalto, cuando se 
observan dos días de nieve y dos días 
de sol. Ahora, nos encontramos con 
un suelo en mejores condiciones”.

EL INTENDENTE VUOTO 
PARTICIPÓ DEL LANZAMIENTO 
DE LA SEMANA DEL CLIMA EN 
NUEVA YORK

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, participó en representación 
de la Municipalidad de las activida-
des planificadas dentro de la Sema-
na del Clima que se lleva adelante 
en Nueva York, evento a nivel global 
en cuestiones de acción climática 
donde participan diversos progra-
mas de Naciones Unidas y Organi-
zaciones No Gubernamentales en-
focadas a la lucha contra el cambio 
climático. 

El lic. Mauro Pérez Toscani, secre-
tario de Medio Ambiente y Desarro-
llo Sustentable quien acompañó en la 
apertura al intendente Vuoto, destacó 
“la importancia de exponer nuestro 
trabajo en materia medioambiental 
como gestión ante más de 2.500 ciu-

dades”. La participación de la Munici-
palidad fue dentro del lanzamiento de 
Urban Shift, un programa que impul-
sará la transformación de 20 ciudades 
en Asia, África y América Latina para 
mejorar su efectividad, resiliencia e 
inclusividad; en el marco del inicio de 
la Semana de la Acción Climática en 
Nueva York.

A través de la plataforma Zoom, el 
intendente Vuoto expuso las diversas 
iniciativas que la Municipalidad lleva 
adelante, siendo el único representan-
te de América Latina en participar del 
encuentro internacional. 

Pérez Toscani explicó que “el inten-
dente repasó el trabajo que venimos 
haciendo en gestión integral de resi-
duos sólidos urbanos, así como el en-

foque propio de la ciudad en materia 
de turismo y biodiversidad”.

En esa misma línea, Pérez Toscani 
detalló que se viene avanzando en un 
trabajo articulado con el Ministerio de 
Medio Ambiente y Desarrollo Soste-
nible de Nación. “El intendente Vuoto 
ha estado impulsado gestiones con el 
Ministro para asegurar un importante 
financiamiento del Fondo Global de 
Medio Ambiente y por el otro para la 
regionalización de la gestión integral 

de residuos sólidos urbanos, algo 
histórico a nivel de sustentabilidad”.

El secretario de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable explicó que 
“participar de este tipo de iniciati-
vas nos permite no solo compartir 
experiencias con otras ciudades y 
su lucha contra el cambio climático, 
sino entrar en contacto con los me-
canismos de financiamiento que Na-
ciones Unidas y el Fondo Global de 
Medio Ambiente ofrecen”.

USHUAIA
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El Municipio de Río Grande infor-
ma a los vecinos, que se verán afec-
tados por cortes intermitentes en el 
tránsito en Avenida Manuel Belgra-
no, entre las calles Rafael Obligado 
y Perito Moreno, entre los días miér-
coles 22 y viernes 24 de septiembre, 

HABRÁ CORTE DE 
CALLE EN AVENIDA 
BELGRANO POR OBRAS

en el horario de 9 a 17 horas.
Cabe destacar que el corte de 

tránsito se debe a que el Municipio 
lleva adelante la obra “Construcción 
de Red cloacal Av. Manuel Belgrano 
y readecuación de estaciones eleva-
doras”. 

CONVENIO DE 
FINANCIAMIENTO PARA 
FORTALECER A PEQUEÑOS 
PRODUCTORES PORCINOS 

Es a través de la firma de un con-
venio de financiamiento de subpro-
yecto de inversión rural entre la Aso-
ciación civil pequeños productores 
porcinos y afines, la cual conforman 
actualmente 18  productores locales, 
y el Ministerio de Agricultura, Gana-
dería y Pesca de Nación, articulado 
por el Municipio de Río Grande en 
conjunto con el INTA (Instituto Na-
cional de Tecnología Agropecuaria). 

En el marco del “Proyecto de In-
clusión Socio-económica en áreas 
rurales (PISEAR)”, con fondos inter-
nacionales y a través de un proyec-
to de desarrollo,  el sector porcino 
de Río Grande recibirá un monto 
superior a los 4 millones de pesos 
para fortalecer el desarrollo produc-
tivo. Son Aportes No Reembolsables 
(ANR), destinados a mejoras en pre-
dios productivos, inversión colectiva 
y asistencia técnica. 

El municipio por medio de la Se-
cretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente, cuenta con el programa 
municipal de Carne Porcina Local, el 
cual asiste técnica y financieramente 
a los productores locales por medio 
de la Dirección de Desarrollo Pecua-
rio. 

Al respecto, el presidente de la 
Asociación de Productores, Luis Ri-
cardo Pressaco, comentó que “des-
pués de un gran trabajo administra-

tivo y de campo, logramos acceder a 
estos fondos muy importantes para 
el sector, los cuales nos van a ayudar 
a mejorar la calidad y aumentar la 
cantidad productiva. Es un empujón 
que nos permite pensar en un pano-
rama mucho más amplio. Tengo pa-
labras de agradecimiento a todos los 
que hicieron posible esta realidad, el 
municipio y el INTA por el acompa-
ñamiento desde el primer día. Este 
proyecto marca un antecedente y 
vamos a seguir trabajando con mu-
cha más energía”. 

Al respecto, el subsecretario de 
Desarrollo Productivo y Planifi-
cación, Juan Pablo Deluca, indicó 
que “desde el Municipio, es una 
prioridad impulsar proyectos rela-
cionados al concepto de Soberanía 
Alimentaria, creemos que fortale-
cer a sus actores activos brindará a 
nuestra ciudad productos de cali-
dad, frescos y seguros, además de 
lograr de a poco la escala necesaria 
para abastecer la demanda. Impul-
samos la conformación de la aso-
ciación brindando desde el inicio 
herramientas a nuestro alcance y 
este tipo de noticias nos dan un pa-
norama muy alentador para la eco-
nomía local. Quisiera felicitar a los 
productores por ser los artífices de 
todo esto y al INTA por el acompa-
ñamiento tan necesario”.

Se trata de una de las tantas ac-
tividades que prepara el Municipio 
en el marco del Mes del Jubilado de 
Adulto Mayor. Todas las propuestas 
se dan bajo un estricto protocolo 
sanitario para el mayor cuidado de 
nuestros adultos y adultas mayores. 
Asimismo, se enmarca dentro del 
Plan Municipal de Acompañamien-
to de Personas Mayores.

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Dirección del Adulto 
Mayor, recuerda que el 23 de sep-
tiembre a las 19 horas, en la Casa 
de la Cultura, se realizará el Agasajo 
para el Jubilado Adulto Mayor.

Se trata de una actividad recrea-
tiva cuidada con música y entrete-
nimiento. Asimismo, habrá sorteos 
con importantes premios que se 
sortearán con la entrada.

Al respecto, Analía Caruso, direc-
tora de Adulto Mayor, explicó que 
“esperamos que nuestros adultos y 
adultas mayores puedan participar 
de las diversas propuestas recreati-
vas que les brindamos. Esta activi-

ESTE JUEVES SE REALIZARÁ 
EL AGASAJO PARA EL 
JUBILADO ADULTO MAYOR

dad es con cupo limitados y deben 
anotarse previamente al 15405699, 
de lunes a viernes entre las 9 y las 16 
horas”.

Caruso aseguró que “los adul-
tos y las adultas mayores son una 
prioridad en esta gestión. Trabaja-
mos con las diferentes áreas para 
propiciar espacios de encuentros, 
integración, socialización y acom-
pañamiento en el marco del Plan 
Municipal de Acompañamiento 
de Personas Mayores que realiza el 
Municipio de Río Grande”.

Cabe destacar que “durante to-
das las actividades son bajo el es-
tricto protocolo sanitario, respetan-
do las medidas de distanciamiento 
y el uso obligatorio de barbijo”.

Por último, la funcionaria recor-
dó que “quienes requieran más in-
formación sobre los eventos, cono-
cer los protocolos, saber sobre las 
inscripciones para algunas de las 
propuestas; deben comunicarse al 
15405699, de lunes a viernes entre 
las 9 y las 16 horas”.

RIO GRANDE RIO GRANDE 

RIO GRANDE 
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En esta oportunidad se realizará el 
“Taller de Bordado Artesanal con una 
Mirada Productiva”, el cual se dictará 
en Casa de Jóvenes (Isla de los Esta-
dos 1195) los días lunes y miércoles 
de 13 a 15 horas, comenzando las cla-
ses el próximo 27 de septiembre. Las 
interesadas podrán inscribirse hasta 
el 22 de septiembre, inclusive, a tra-
vés del siguiente link: https://forms.
gle/Lsa9atcrczAM2RxGA. 

Asimismo, se dictará el “Taller 
de Diseño de Lencería” en Espacio 
Joven (Bernardo O’Higgins 791). 
Las interesadas podrán inscribirse 
hasta el 22 de septiembre inclusi-
ve, mediante formulario: https://
forms.gle/x1gYkHdodf4C9H6D7. 
Las clases inician el próximo 27 de 
septiembre. Se desarrollarán en dos 
grupos, el primero los días lunes y 
jueves; el segundo los martes y vier-
nes, ambos en el horario de 14:30 a 
16 horas.

Cabe destacar que, las participan-
tes deberán tener un emprendimien-
to en marcha y contar conocimientos 

A través de la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad, el Municipio de Río Grande invita a las interesadas a ser parte de 
las capacitaciones que se brindarán en el marco del programa “Mujeres Emprendedoras” que constan de 8 encuentros.

ESTÁN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES A NUEVOS 
CURSOS PARA MUJERES EMPRENDEDORAS

previos en costuras y/o bordados y 
afines.

Por último, se recuerda que el 

objetivo de los cursos es brindarles 
valor agregado y lograr un diferen-
cial en sus productos a los fines de 

aportar al fortalecimiento de la inde-
pendencia económica de las mujeres 
riograndenses.

RIO GRANDE 
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“Fue un encuentro muy emotivo 
porque cuando la Paz es la que convo-
ca, se convierte en un día de reflexión”, 
dijo la Secretaria de Cultura y Educa-
ción, María José Calderón. “El año pa-
sado pudimos sólo inaugurar el mástil 
e izar, por primera vez, la bandera de la 
Paz; y hoy éramos muchos más y eso es 
muy bueno”, agregó.

En el acto estuvieron presentes la 
diputada nacional Carolina Yutrovic, 
la legisladora provincial Victoria Vuoto, 
la concejala Laura Avila y en represen-
tación del intendente Walter Vuoto, el 
secretario de Asuntos Parlamentarios 
y Articulación Política, Omar Becerra 
junto a la secretaria María José Calde-
rón, y la subsecretaria de Cultura Belén 
Molina.

“Destacamos la importancia de 
comprender que la paz se construye a 
cada instante, en cada acción, en cada 
gesto, en cada palabra. Que es un esta-
do interior que sólo podemos compar-
tir con el resto cuando logramos estar 
en paz con nosotros mismos. Por eso es 
una construcción personal y colectiva 
al mismo tiempo”, dijo Calderón. 

Este 21 de septiembre, en el Día Mundial de la Paz, la Municipalidad de Ushuaia junto a representantes electas del parlamento 
nacional, provincial y municipal, vecinos y vecinas de la ciudad realizaron un acto en la Plaza Campana de la Paz. 

ACTO EN CONMEMORACIÓN DEL 
DÍA MUNDIAL DE LA PAZ 

También, agregó la funcionaria, 
“desde lo simbólico fue maravilloso 
todo lo vivido en el acto, estuvieron 
presentes nuestras compañeras elec-
tas, estuvieron Carolina y Silvina Biott, 
quienes presentaron hace pocos días el 
libro “Sembrar la Paz”, estuvo la Coope-
rativa Sembrando Cultura que plantó 
un cohihue en la Plaza, realmente fue 
muy lindo el encuentro”.

“En el mismo momento, nuestro 
intendente Vuoto estaba participando 
del lanzamiento de un programa glo-
bal que busca estar en paz con nuestro 
medio ambiente”, remarcó Calderón. 
“Estas coincidencias tienen que ver 
con reencontrarnos, recuperarnos para 
mejor, son todas acciones para lograr 
un mundo más equitativo y más sos-
tenible. Las compañeras presentes, las 

escritoras, quienes buscan y trabajan 
para la paz, desde lo que cada una de 
nosotras podemos aportar para la paz”, 
concluyó.

En el acto se izó la bandera de la 
Paz tras el toque de la tradicional cam-
pana y la concejala Laura Avila hizo 
entrega de una Declaración de Interés 
por parte del Concejo Deliberante de 
la ciudad.

YUTROVIC: “NO VOY A 
PROMETER COSAS QUE VEO 
QUE NO SE VAN A CUMPLIR”

La candidata a renovar su banca 
en la Cámara de Diputados, Carolina 
Yutrovic, hizo un análisis positivo de 
las elecciones PASO, donde su lista 
obtuvo más de 30.000 votos, y dijo 
que ese volumen “nos permiten te-
ner una buena perspectiva para el 14 
de noviembre”.

“Tenemos que trabajar para me-
jorar esa performance en las genera-
les, tratar de sumar más porcentaje, 
y reconociendo los resultados que 
no eran los que esperábamos. Con-
fiamos en que vamos a poder seguir 
sumando votos”, afirmó Yutrovic por 
Radio Provincia Ushuaia.

Según la diputada, “este voto 
nulo lo tomamos como una expre-
sión de los votantes que no ven en 
ninguna fuerza política una repre-
sentación”, y aseguró que, desde el 

Frente de Todos, “iremos a contar lo 
que hacemos o lo que queremos ha-
cer, y escuchar lo que tenemos que 
mejorar, lo principal es la necesidad 
de trabajo, veníamos de una situación 
complicada que profundizó la pande-
mia, tenemos que ayudar para que esa 
generación de empleo llegue”.

“Luego, con el que tiene trabajo, 
que el sueldo les permita llegar a fin de 
mes, tienen que tomarse las medidas, 
estamos en un contexto de mucho en-
deudamiento de las familias, se notó 
desde el primer momento cuando el 
Frente de Todos asumió el Gobierno, 
eso no se ha podido revertir en todos 
los casos”, advirtió.

“Lo principal es establecer el diá-
logo, con las políticas que se están im-
plementando desde el Congreso, no 
voy a prometer cosas que veo que no 

POLÍTICA

se van a cumplir. La gente reclama más 
celeridad y está preocupada en vivir 
día a día”, consideró.

Y pidió “que Tierra Del Fuego pue-
da estimular inversiones en los pozos 
de petróleo inactivos, para que los in-
versores de ese sector tengan dispo-
nibilidad de divisas, esto ya tiene que 
empezar a trabajar, porque es la única 
forma de incentivar las inversiones 
que promuevan trabajo, que todas las 

medidas que se generen desde el 
Congreso sean tendientes a generar 
empleo”.

La diputada se refirió a su compa-
ñero de lista, el Ministro de Finanzas 
de la provincia Guillermo Fernández: 
“En algunas cosas estuvimos desor-
denados, lo que no significa que no 
haya habido diálogo, eso nos ha re-
clamado la gente, tratar de ir un poco 
más en conjunto”.

USHUAIA
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INDEMNIZACIONES: LA MULTISECTORIAL AMPLÍA 
LA CONVOCATORIA A TODOS LOS GREMIOS 

“Fuimos convocados a una reu-
nión de análisis posterior a la elec-
ción, sabiendo cómo la derecha 
siempre ha trabajado en pos de su 
espacio, de evitar los derechos con-
seguidos por los trabajadores”, dijo 
el secretario de Prensa de Camione-
ros TDF, Guillermo Vargas, por FM 
Del Pueblo.

Los sindicatos presentes, tam-
bién pusieron la lupa sobre las res-
ponsabilidades propias sobre el 
resultado de las PASO, y durante la 
jornada de ayer se emitió la notifi-
cación, ampliando la convocatoria 
a los gremios, con dos personas por 
gremio.

“En respuesta al proyecto de 
Stefani, si el proyecto hubiese sido 
importante lo tendría que haber 
dialogado con el movimiento obre-
ro. Pero nos tienen que explicar por 
qué se perdió el 50% del trabajo en 
el país”, afirmó Vargas.

Y agregó: “Vamos a seguir defen-
diendo los derechos, contra los ata-
ques recibidos donde nos tratan de 
dirigentes millonarios y trabajado-
res pobres. Si bien la situación eco-
nómica no está bien, sin embargo, 
tenemos compañeros que tienen 

Este lunes, se llevó a cabo la reunión multisectorial sindical en Tolhuin, donde se discutió el proyecto de ley presentado en la 
Cámara de Diputados por Héctor Stefani para eliminar las indemnizaciones por despido. Se llamó a un cuatro intermedio para 
hoy, donde se convocará a todos los sindicatos.

muy buenos sueldos”.
El proyecto ya fue presentado en 

la Cámara de Diputados y ayer fue 
analizado por los gremios de la pro-
vincia para poder retomar la discu-
sión hoy miércoles.

“Hay que ver que hay detrás de 
la publicidad, hay una dignidad 
que los compañeros tienen. Hay 
que seguir laburando por los dere-
chos para los trabajadores. No po-
demos permitir un banco de horas, 
o que el empleador te mande a la-

burar cuando quiera. Si le digo a un 
trabajador de 42 años que no le pa-
guen la indemnización, quien le da 
laburo?. Ellos dicen que sería lindo 
dejar de trabajar cuando quieran, 
cuando acá no hay laburo”, señaló 
el secretario de prensa de Camio-
neros.

Martín Lousteau, también de 
Juntos x el Cambio, presentó una ley 
similar a la de Stefani, pero en la Cá-

mara de Senadores. “La vamos a de-
fender y esperamos tener el acom-
pañamiento de los compañeros, 
poder explicarles a los trabajadores 
qué es lo que tienen hoy y que es lo 
que pueden tener mañana. Esta Ar-
gentina es ejemplo en el mundo con 
la Ley del Contrato de trabajo. Hay 
que defender las leyes del movi-
miento obrero que tanto costaron”, 
concluyó.

GREMIALES

Los vecinos de la Tira 2 A y B del 
barrio 640 viviendas debieron ser 
desalojados debido a una pérdida de 
gas, que tuvo lugar luego de la explo-
sión de un nicho, cerca de las 12 del 
mediodía de ayer.

Al momento de la evacuación, 
hubo un menor que no quería salir 
y se encontraba solo con su perro, 
pero finalmente fue convencido por 

EVACUARON UNA TIRA DE 
DEPARTAMENTOS EN LAS 640 
VIVIENDAS POR UNA EXPLOSIÓN 
DE UN NICHO DE GAS

los bomberos y abandonó su mora-
da. En una de las plantas superiores, 
los Bomberos tuvieron que tirar una 
puerta abajo, ya que en el interior de 
una vivienda había una menor dur-
miendo, que no escuchaba los llama-
dos para abandonar el lugar.

Camuzzi cerró el paso de gas en el 
sector y la situación estuvo controla-
da.

POLICIALES
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TIERRA DEL FUEGO 
REGISTRÓ 42 NUEVOS CASOS 
EN LA ÚLTIMA SEMANA

El Ministerio de Salud de Tierra 
del Fuego AIAS brindó un informe 
de situación en cuanto a la pande-
mia de Covid-19 en la provincia y su 
evolución en la última semana.

Al día de la fecha hay un total de 
31.645 casos confirmados y 476 pa-
cientes fallecidos desde el comienzo 
de la pandemia. 

En la última semana se detecta-
ron 19 casos nuevos en Ushuaia, 22 
en Río Grande y 1 en Tolhuin. Actual-
mente hay 3 pacientes internados en 
UTI en toda la Provincia. El número 
de altas desde el inicio de la pande-
mia asciende a 31.144. Hay en el día 
de la fecha 25 casos activos en Tierra 
del Fuego.

En cuanto al plan de vacunación 
que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 214.978 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
203.339; 113.587 personas recibieron 
la primera dosis de las cuales 89.752 
recibieron ambas.

Respecto del modo de transmi-
sión, el mayor porcentaje de casos se 
produce por transmisión comunita-
ria o por contacto estrecho.

Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cuida-
dos para disminuir contagios. Esto 
incluye especialmente ventilar los 
ambientes. También utilizar siempre 
tapaboca, lavarse regularmente las 

manos, desinfectar las superficies y 
objetos de uso cotidiano y respetar 
en todo momento los protocolos es-
tablecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita llamar al 107 y 
mantenerse aislado.

“Hoy estamos en la mejor eta-
pa de la pandemia en la provincia y 
también se ve a nivel nacional y por 
eso se lanzaron las flexibilizaciones”, 
indicó el Secretario de Gestión de 
Sistemas Sanitarios del Ministerio 
de Salud de Tierra del Fuego, Javier 
Barrios en FM MASTER`S.

También observó que, con la ca-
lidez del clima, “la gente está al aire 
libre, no hay tantas enfermedades 
respiratorias sino más alérgicas, 
entonces la idea es flexibilizar pero 
algunas medidas sanitarias hay que 
mantenerlas”.

En este sentido, sostuvo que “hay 
otra cosa positiva que es el nivel de 
personas vacunadas, por lo cual 
hace que no hayamos visto la trans-
misión comunitaria de la variante 
Delta, entonces está controlada, 
pero con las nuevas flexibilizaciones 
hay que poner la mira en eso con el 
ingreso de turismo extranjero”.

“Vemos que están bajando los 
casos positivos, bajan la cantidad de 
testeos, y esto nos da tranquilidad”, 
remarcó.

PANDEMIA

El Gobierno Provincial confirmó 
que desde el 1 de octubre comenza-
rán a regir en toda la provincia, las 
nuevas medidas dispuestas por el 
Gobierno Nacional.

Se levantará el uso obligatorio de 
tapaboca al aire libre cuando no haya 
aglomerado de personas.

Continuará siendo obligatorio el 
tapabocas en lugares cerrados y al 
aire libre cuando hay aglomerados de 
personas.

Se permitirán las reuniones socia-
les sin límites de personas cumplien-
do las medidas de prevención, tapa-
bocas, distancia y ventilación.

Se ampliará el aforo del 100% en 
actividades económicas, industriales, 
comerciales, de servicios, religiosas, 
culturales, deportivas, recreativas y 
sociales en lugares cerrados mante-
niendo las medidas de prevención, 
tapaboca, distancia y ventilación.

Estarán permitidos los viajes de 
jubilados y jubiladas, egresados y 
egresadas y de estudiantes.

Se autorizarán las discotecas con 
aforo del 50%, con esquema comple-
to de vacuna (14 días previos al even-
to).

Se habilitarán los salones de fies-
tas, bailes o actividades similares, 
para personas con esquema comple-
to de vacuna (14 días previos al even-
to) o una dosis más test diagnóstico 

GOBIERNO ADHIRIÓ A LAS 
NUEVAS FLEXIBILIZACIONES 
DESDE EL 1 DE OCTUBRE

(PCR o Antígeno) negativo dentro de 
las 48 horas previas al evento.

Se habilitarán los eventos masivos 
de más de MIL (1000) personas, con 
aforo del 50%.

Se eliminará el aislamiento a ar-
gentinos, residentes y extranjeros que 
vengan por trabajo y estén autoriza-
dos por la autoridad migratoria.

Se autorizará el ingreso de ex-
tranjeros de países limítrofes sin ais-
lamiento y la apertura de fronteras 
terrestres a pedido de gobernadores. 
Para turistas y viajeros extranjeros 
desde el 1 de noviembre.

Desde el 1 de noviembre a todos 
los viajeros extranjeros se les solici-
tará para el ingreso al país: -Esque-
ma de vacunación completa, con al 
menos 14 días de aplicación. -Test 
de PCR negativo en las 72 horas pre-
vias al embarque, o antígeno en el 
punto de ingreso hasta que defina la 
autoridad sanitaria. -Test de PCR al 
día 5 a 7 del arribo. Aquellas perso-
nas que no presentan esquema de 
vacunación completo incluyendo 
los menores deberán realizar cua-
rentena, test de antígeno al ingreso, 
y test de PCR al día 7. Al momento 
de alcanzar el 50% de la población 
completamente vacunada: se de-
jará de realizar test de antígeno al 
ingreso (salvo los no vacunados) y 
PCR al día 5-7.

PANDEMIA
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ANUNCIARON NUEVAS MEDIDAS 
COMO CONSECUENCIA DEL ANÁLISIS DE 
LA SITUACIÓN EPIDEMIOLÓGICA

Continúa siendo obligatoria en 
lugares cerrados  (aula, cine, teatro, 
ámbitos de trabajo, transporte pú-
blico, espectáculos y eventos masi-
vos) y al aire libre cuando hay aglo-
merados de personas.

Reuniones sociales sin límites de 
personas cumpliendo las medidas 
de prevención, tapabocas, distancia 
y ventilación.

Aforo del 100% en actividades 
económicas, industriales, comer-
ciales, de servicios, religiosas, cul-
turales, deportivas, recreativas y 
sociales en lugares cerrados mante-
niendo las medidas de prevención, 
tapaboca, distancia y ventilación.

Autorización de viajes de jubila-
dos y jubiladas, egresados y egresa-
das y principales de estudiantes o 
similares siguiendo los protocolos 
recomendados.

Autorización de discotecas con 
aforo del 50%, con esquema com-
pleto de vacuna (14 días previos al 
evento). Es la actividad de mayor 
riesgo, teniendo en cuenta la va-
riante Delta.

Salones de fiestas, bailes o acti-
vidades similares: habilitado para 
personas que acrediten esquema 
completo de vacuna (14 días pre-
vios al evento) o una dosis más test 
diagnostico (PCR o Antígeno) nega-
tivo dentro de las 48 horas previas 
al evento. Protocolo especial para 
las fiestas de 15 o para menores de 
17 años mientras avance la vacuna-
ción en los y las adolescentes.

Eventos masivos de más de MIL 
(1000) personas. A partir del 1 de 
octubre se habilita con aforo del 
50%, y se trabajará con los actores 
involucrados el protocolo específi-
co en relación a los requisitos.

Apertura gradual y cuidada de 
fronteras: fechas estimadas a coor-
dinar con migraciones, ANAC y 
otras autoridades.

24 de septiembre: eliminación 
del aislamiento a argentinos, resi-
dentes y extranjeros que vengan 
por trabajo y estén autorizados por 
la autoridad migratoria.

1 de Octubre: autorización in-
greso de extranjeros de países limí-
trofes sin aislamiento. Apertura de 
fronteras terrestres a pedido de go-
bernadores (con corredores seguros 
aprobados por la autoridad sanita-
ria con cupo definido por la capaci-
dad de cada jurisdicción).

Entre el 1 de octubre y 1 de noviem-
bre incremento del cupo de ingreso 
progresivo en todos los corredores se-
guros, aeropuertos puertos y terrestres

1 de noviembre se autoriza in-
greso de todos los extranjeros

En conferencia de prensa, la Ministra de Salud de Nación, Carla Vizzotti, y el Ministro Jefe de Gabinete Juan Manzur, anunciaron 
que se levanta la obligatoriedad de uso de tapaboca al aire libre, cuando estamos circulando en forma individual, burbuja 
en todos los casos cuando NO haya aglomerado de personas.

Se solicitará para el ingreso al 
país:

-Esquema de vacunación com-
pleto, con fecha de última aplica-
ción por lo menos 14 días previos al 
arribo al país.

-Test de PCR negativa en las 72 
horas previas al embarque, o antíge-
no en el punto de ingreso hasta que 

defina la autoridad sanitaria
-Test de PCR al día 5 a 7 del arri-

bo hasta que lo defina la autoridad 
sanitaria

Aquellas personas que no pre-
senten esquema de vacunación 
completo incluyendo los menores 
deberán realizar cuarentena, test de 
antígeno al ingreso, y test de PCR al 

día 7.
Al momento de alcanzar el 50% 

de la población completamente va-
cunada: se dejará de realizar test de 
antígeno al ingreso (salvo los no va-
cunados) y PCR al día 5-7 y se podrá 
levantar el cupo. Ya de esta manera 
se minimiza el impacto del aumen-
to de hospitalizaciones y muertes.

PANDEMIA
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La titular de la cartera sanitaria, 
Judit Di Giglio destacó las nuevas me-
didas sanitarias confirmadas por el 
Gobierno Nacional y ante esto asegu-
ró que “desde Tierra del Fuego avan-
zamos en diversas flexibilizaciones, 
sobre todo en función del exitoso Plan 
Estratégico de Vacunación que lleva-
mos adelante, donde ya se han supera-
do las más de 200 mil vacunas”.

La Ministra coincidió con el Gober-
nador cuando reflexionó que “la va-
cuna es esperanza”, por ello entendió 
que “hoy debemos celebrar estas me-
didas, que se implementarán desde el 
1 de octubre, con responsabilidad por-
que son la salida de la pandemia, que 
sin dudas nos golpeó desde diversos 
aspectos, siendo el más importante la 
vida”.

Ante esto, Di Giglio precisó que 
“vamos a estar acompañando todas 
las medidas que anunció el Gobierno 
Nacional”. Respecto a la apertura de 
fronteras, recordó que “desde el Go-
bierno de la Provincia tenemos apro-
bados y autorizados los protocolos de 
ingreso por el Puerto y para los vue-
los internacionales, como ser vuelos 
chárter, que llegarán en los próximos 
meses”. 

De igual modo, la Ministra ponde-
ró el trabajo conjunto entre el Ministe-
rio de Salud; el Instituto Fueguino de 
Turismo y la Dirección Provincia de 
Puertos junto a Nación para concretar 

Así lo evaluó la Ministra de Salud en virtud de las nuevas medidas anunciadas por parte del Gobierno Nacional. Consideró 
que las disposiciones se lograron por el trabajo que se viene desarrollando junto a todas las jurisdicciones; ministerios y 
áreas implicadas. 

“LAS DISPOSICIONES NACIONALES SON 
LA SALIDA DE LA PANDEMIA Y HAY QUE 
CELEBRARLO CON RESPONSABILIDAD”

estos protocolos, ya que a partir de la 
apertura de la Temporada de Cruceros 
se fortalecerá la economía local”.

“Contamos con corredores segu-
ros, tanto aéreo como ingreso al Puer-
to, lo mismo se ha trabajado para que 
la vía terrestre cuente con estas garan-
tías sanitarias para el cuidado de todas 

las personas que ingresen a Tierra del 
Fuego” consideró.

En ese sentido, dijo que “se rea-
lizaron las acciones necesarias para 
llevar adelante un ingreso cuidado de 
turistas internacionales por la frontera 
terrestre, como así también de países 
limítrofes como es el caso puntual de 

Chile. Realizamos un trabajo exhausti-
vo y comparativo con otras provincias 
que tiene la misma realidad que Tierra 
del Fuego”.

“Seguramente en los próximos días 
desde el Gobierno Nacional van a es-
tar aprobando este protocolo, y de esta 
manera se implementará en la frontera 
de ingreso a nuestra provincia” agrego 
y señaló que “llevar adelante esta nue-
va medida sanitaria cuidada y respon-
sable, permitirá salir de esta pandemia 
que tanto daño nos causó”.

No obstante, recordó que las fron-
teras no son jurisdicciones de la Pro-
vincia, sino que son federales, pero 
que “desde Tierra del Fuego vamos a 
establecer un corredor sanitario para 
que la Nación habilite el paso fronteri-
zo San Sebastián Chileno y Argentino”.

En referencia a las otras disposicio-
nes, indicó que “desde el 1 de octubre 
se van a ir implementando las medidas 
anunciadas por el Gobierno Nacional” 
ante esto reflexionó que “sabemos que 
todos los fueguinos y las fueguinas van 
a ser responsables en el cumplimiento, 
porque así lo fueron desde el día uno 
que se conoció esta pandemia”.

“Hemos atravesado diversas situa-
ciones adversas, pero todas nos han 
fortalecido como sociedad, debemos 
seguir en ese camino donde el respe-
to, la responsabilidad y el compromiso 
son la base de nuestro accionar diario” 
concluyó la Ministra de Salud.

PANDEMIA
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El Jardín de Infantes “Dominó” 
de la ciudad de Río Grande celebró 
su 20° Aniversario, por lo que desde 
el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provincia 
se realizó la entrega de una placa con-
memorativa a sus autoridades.

El secretario de Educación, Pablo 
López Silva, acompañado por la mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, realizó la entrega de 
dicha placa como así también de una 
torta para los festejos entre toda la co-
munidad educativa. Los funcionarios 
realizaron además un recorrido por la 
institución.

Cabe mencionar que el Jardín de 
Infantes “Dominó” se enmarca den-

EL JARDÍN DE INFANTES 
“DOMINÓ” CUMPLIÓ 
SU 20° ANIVERSARIO

tro del Proyecto Educativo Cono Sur, 
una propuesta de enseñanza integral 
en la Ciudad de Río Grande que inició 
con el Jardín de Infantes y más tarde 
incorporó el pre-jardín y los niveles 
primario y secundario.

La apoderada legal del Jardín, Lic. 
Paula Finck, recibió a las autoridades 
y agradeció el gesto y acompaña-
miento desde la cartera educativa, 
destacando que, a través del espíritu 
emprendedor familiar, el esfuerzo 
constante y los objetivos claros, lo-
graron consolidar este proyecto que 
hoy cuenta con su edificio propio y 
que continúa brindando educación 
de excelencia a niños, niñas y adoles-
centes en nuestra ciudad.

COMIENZA LA VACUNACIÓN A MENORES 
DE EDAD SIN FACTORES DE RIESGO

Tal cual lo definió el Ministerio 
de Salud de la provincia a partir del 
viernes 24 de septiembre se inicia la 
etapa de vacunación contra el Co-
vid-19 destinada a adolescentes sin 
factores de riesgo.

En principio y en función de las 
dosis disponibles, se comenzará 
con la inoculación de jóvenes de 
17 años, nacidos en 2003 y 2004. 
La convocatoria se realiza a través 
de los establecimientos educativos, 
otorgándoles un turno, y la vacuna-
ción se realizará en los vacunatorios 
de las tres ciudades.

A partir del próximo viernes se vacunará a jóvenes de 17 años de toda la provincia. Se los convocará a través de los 
establecimientos educativos y la vacunación se realizará en los vacunatorios de las tres ciudades. La franja etaria a vacunar 
se irá ampliando a medida que se reciban más dosis.

La directora de Promoción de la 
Salud, Marina Goyogana, destacó 
que “gracias al buen ritmo de vacu-
nación, al arribo de nuevas vacunas 
y a las dosis disponibles; podemos 
ampliar los grupos a vacunar”.

“Comenzaremos con la vacuna-
ción de menores de edad sin factores 
de riesgo en toda la provincia”,  dijo 
la profesional aunque especificó que 
“en esta primera etapa convocaremos 
a jóvenes de 17 años y, a medida que 
recibamos más dosis, iremos am-
pliando la franja etaria a vacunar”.

La Doctora puntualizó que gra-

cias al trabajo articulado con el Mi-
nisterio de Educación “cada colegio 
informará a sus alumnos el día y la 
hora en que deberán acercarse al 
vacunatorio”, y agregó que desde el 
viernes próximo “los y las jóvenes 
de 17 años que deseen vacunarse 

recibirán su turno de manos de las 
autoridades de su escuela”.

Cabe aclarar que las vacunas que 
se aplicarán a los jóvenes de 12 a 17 
años son Moderna y Pfizer, las úni-
cas por el momento aprobadas por 
Argentina para ese rango de edad.

PANDEMIA

RIO GRANDE 
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La Secretaría de Cultura de la pro-
vincia de Tierra del Fuego AIAS, con-
tinúa con la proyección de la película 
“Río Grande, lo que el viento no arran-
ca lo arraiga” e invita a la comunidad a 
disfrutar de esta producción local. 

El director provincial de Desarro-
llo Audiovisual y uno de los directores 
del film, Rodrigo Tenuta, señaló que 
“es muy importante para la Secreta-
ría de Cultura hacer llegar la película 
a toda la comunidad de la provincia 
que tiene una mirada y una realiza-
ción cinematográfica local”, y detalló: 
“han participado más de 50 actores 
fueguinos y otro tanto de profesiona-
les del medio audiovisual en el equipo 
técnico”. 

“Es con la mirada del espectador 
donde una película se completa”, dijo 
y remarcó que “función a función ve-
mos que la gente sale de la sala muy 
contenta”. 

Por otro lado, Tenuta manifestó 
que “estamos preparando el estreno 
en Ushuaia y Tolhuin, así que pronto 
habrá novedades sobre las fechas y 

El largometraje de ficción en homenaje a los cien años de la fundación de Río Grande se proyectará del 23 al 26 septiembre 
en el cine Cinemas 2. Las entradas se adquieren completando el formulario alojado en las redes sociales de Cultura TDF.

CONTINÚAN LAS FUNCIONES DE LA PELÍCULA 
“RÍO GRANDE, LO QUE EL VIENTO NO 
ARRANCA LO ARRAIGA”

lugares de proyección”, al tiempo que 
subrayó que “queremos abarcar toda 
la provincia y que la gente pueda ver 

“POR LA DESIDIA DEL GOBIERNO 
NACIONAL 150 MIL TURISTAS VAN 
A DEJAR DE PARAR EN USHUAIA”

El diputado nacional de Juntos 
por el Cambio, “Tito” Stefani, soli-
citó al Gobierno Nacional que in-
forme cuáles son las políticas que 
llevará a cabo para detener la fuga 
de cruceros del Puerto de Ushuaia 
que implica grandes pérdidas en el 
sector turístico y comercial de Tie-
rra del Fuego.

“La falta de protocolo, como 
se hizo en otras actividades, o 
bien, como lo hicieron los puer-
tos de Chile, está arruinando el 
trabajo que se hizo en los últi-
mos 25 años para captar nuevos 
buques de turismo”, afirmó el 
diputado y ex Director del Puerto 
de Ushuaia.

Stefani enfatizó el trabajo que 
hizo en su gestión al frente del 
Puerto de Ushuaia: “Para captar 
nuevos cruceros frente a la com-
petencia de Punta Arenas y Puerto 
Williams, establecí una disposición 
que todavía está vigente donde se 
les da prioridad a los buques de 
turismo con respecto a los de car-
ga o pesca. Es decir que, si llegaba 
un crucero de pasajeros, los otros 
buques debían dejar el muelle para 
agilizar los servicios para el turis-
mo”.

“Con esa medida consegui-
mos que el 90% de los buques 
que hace turismo antártico lle-
gué a Ushuaia y eso se consolidó 
en el tiempo”, sostuvo Stefani y 
agregó: “Si el Presidente no abre 
la Argentina para la navegación 
internacional y se demora con 
los protocolos mientras Chile 
ya lo hizo, el impacto será muy 
fuerte y lo vamos a sentir en la 
Provincia”.

“Esto va a potenciar a los 
puertos competidores. Los bu-
ques van a tener servicios en 
Punta Arenas o Puerto Williams 
a un costo razonable y nosotros 
vamos a quedar relegados”, ex-
plicó el diputado fueguino y se-
ñaló: “Por la desidia del Gobier-
no Nacional 150.000 turistas van 
a dejar de parar en el Puerto de 
Ushuaia”.

“Tenemos el mejor puerto de la 
región, altamente competitivo que 
puede brindar servicios de prime-
ra calidad y por una decisión del 
Poder Ejecutivo impedimos que 
los buques ingresen a la Argenti-
na. Es vergonzoso y lógico de un 
gobierno como éste”, sentenció 
Sefani.

CULTURA

STEFANI

el largometraje en salas”.
“Una vez que las proyecciones se 

cumplan habrá un estreno a nivel na-

cional a través de la plataforma Cine.
AR, el cual estamos gestionando para 
2022, así como también instancias 
de exhibición a nivel internacional”, 
contó.

Por otro lado, indicó que “desde 
la Film Commission de la Dirección 
Provincial de Desarrollo Audiovisual 
vamos a participar en actividades 
del Festival Audiovisual de Bariloche 
y el Festival de Cine de las Alturas, 
promocionando a Tierra del Fuego 
y acercando las potencialidades que 
tiene la provincia a nivel audiovi-
sual”. 

“Actualmente nos encontramos 
haciendo un seguimiento de los gana-
dores de las convocatorias de fomen-
to para producción de cortometrajes 
de ficción y documental, así como 
desarrollo de largometraje que hemos 
lanzado este año, se trata de produc-
tores y directores fueguinos que se 
encuentran preparando la produc-
ción de nuevas historias que pronto 
la comunidad también va a poder dis-
frutar”, concluyó.
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La docente investigadora del 
Instituto de Cultura, Sociedad y Es-
tado (ICSE) de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego, Antár-
tida e Islas del Atlántico Sur,  Dra. 
María Laura Ise, publicó reciente-
mente su libro: ¨Descubrir, exhibir 
e interpretar: Arte Latinoamericano 
en Estados Unidos (1987-1992)¨

El texto se enmarca en la inves-
tigación del Doctorado en Estudios 
Latinoamericanos que la docente 
realizó en la Universidad Nacio-
nal Autónoma de México (UNAM), 
que fue premiada por el Instituto 
Nacional de Antropología e Histo-
ria de México (INAH) en el área de 
Museografía e Investigación sobre 
Museos.

La investigación de doctorado 
fue financiada por el Consejo Na-
cional de Ciencia y Tecnología (CO-
NACYT), organismo público des-
centralizado del gobierno federal 
mexicano.  Fue publicada el pasado 
16 de septiembre por la editorial 
Imago Mundi de la Ciudad Autóno-
ma de Buenos Aires, en un formato 
adaptado para la circulación a un 
público más amplio. Actualmente 
la Dra. Ise trabaja en el marco de un 
posdoctorado del Consejo Nacio-
nal de Investigaciones Científicas y 
Técnicas de Argentina (CONICET).

Una breve reseña

¨Descubrir, exhibir e interpretar: Arte Latinoamericano en Estados Unidos (1987-1992)¨  de María Laura Ise, se enmarca en 
su tesis doctoral que resultó premiada por el Instituto Nacional de Antropología e Historia de México.

DOCENTE INVESTIGADORA DE LA 
UNTDF PUBLICÓ UN LIBRO SOBRE 
ARTE LATINOAMERICANO

UNIVERSIDAD

“Descubrir, exhibir e interpretar: 
Arte Latinoamericano en Estados 
Unidos (1987-1992)” versa sobre 
exposiciones en contexto: grandes 
proyectos expositivos de artes plás-
ticas dedicados al arte latinoameri-
cano, realizados en Estados Unidos 
durante un corto período de tiempo 
(1987-1992) en determinados mu-
seos de este país.

La problemática precisa que 

aborda tiene que ver con las formas 
de representación de América Lati-
na desde ciertos espacios de expo-

sición. Su eje de análisis está puesto 
en cómo se representa, describe e 
interpreta esta región cultural par-
ticular desde la exposición como 
dispositivo específico. En este sen-
tido, se traza un mapa de las repre-
sentaciones de América Latina en 
los Estados Unidos en un período 
de peculiar intensidad en cuanto a 
exposiciones, estudios y publica-
ciones, interés de la prensa y crítica 
de arte, así como de fuerte activi-
dad del mercado del arte: un boom 
de las artes plásticas latinoamerica-
nas, tal como se lo ha llamado.

A través de fuentes documenta-
les de distinto tipo –archivos de ex-
posiciones, revisión de colecciones 
de revistas, bibliografía especializa-
da– el texto se enfoca en dos estu-
dios de caso puntuales para aden-
trarse en los cambios del campo 
artístico internacional, las agendas 
políticas internas y las relaciones 
hemisféricas, así como la inserción 
histórica del arte latinoamericano 
en este país¨.
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En el marco de una nueva reu-
nión de la comisión de Presupuesto 
del Concejo Deliberante, el secreta-
rio de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro, expuso sobre las principales 
herramientas que se generarían a 
través del proyecto de Ordenanza 
que el Municipio de Río Grande re-
mitió al Concejo, que busca gene-
rar oportunidades de empleo en el 
marco de la economía del conoci-
miento. 

Se propone la creación de un fon-
do de fomento al emprendedurismo 
de base tecnológica, la formación y 
capacitación en oficios digitales y 
la incorporación de infraestructura 
y equipamiento tecnológico para el 
Municipio.

Al respecto, Ferro expresó que 
“estuvimos reunidos con el cuerpo 
de concejales, pudiendo argumen-
tar cada uno de los institutos que se 
crean con esta Ordenanza que deno-
minamos ‘Río Grande Ciudad Tecno-
lógica y del Conocimiento’, respon-
diendo cada consulta e inquietud, 
esperando que pueda ser tratada en 
la próxima sesión y aprobada, por-
que es una herramienta que sienta 
las bases de una política de Estado 
que va a permitir a los riograndenses 
tener oportunidades de trabajo”. 

En representación del Ejecutivo Municipal, el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, participó de la reunión de 
comisión de Presupuesto en el Concejo Deliberante. Estuvieron presentes los concejales: Miriam “Laly” Mora, Cintia Susñar, 
Javier Calisaya, Walter Campos, Walter Abregú, Hugo Martínez, Pablo Llancapani y Diego Lassalle. 

AVANZA EL TRATAMIENTO DEL PROYECTO 
CIUDAD TECNOLÓGICA Y DEL CONOCIMIENTO

RÍO GRANDE

Ferro indicó que “junto al inten-
dente de la ciudad, Martín Perez, y 
el ministro de Desarrollo Produc-
tivo, Matías Kulfas, presentamos 
este proyecto que busca, a partir del 
aprovechamiento de las capacidades 
instaladas en Río Grande y de la for-
mación de perfiles digitales, que los 
jóvenes se incorporen al uso intensi-
vo de las herramientas tecnológicas 
para poder generar nuevas oportuni-
dades de trabajo”.

Detalló que dicho proyecto “se 
enmarca dentro de la economía del 
conocimiento, que es un segmento 
de nuestra economía a nivel nacional 
y local que está en expansión y que 
justamente está demandando estos 
perfiles”.

Asimismo, el funcionario remarcó 
que “nos propusimos trabajar para 
hacer de Río Grande una ciudad tec-
nológica y del conocimiento. Aprove-
chando las capacidades que tenemos 
como ciudad y proponiéndole al sec-
tor privado ser parte de esta oportu-
nidad que nos permite la economía 
del conocimiento, para generar posi-
bilidades de trabajo para los jóvenes 
de Río Grande”.

Por su parte, el concejal Walter 
Abregú  señaló que “se trata de un 
proyecto presentado por el Ejecuti-

vo municipal muy auspicioso, sobre 
todo para generar empleo y avanzar 
sobre todo lo que es el Polo Tecno-
lógico”, e indicó que en el marco de 
la reunión “pudimos evacuar todas 
las dudas que teníamos sobre el pro-
yecto, estamos muy satisfechos y es-
peramos que esto pueda ser benefi-
cioso para toda la comunidad de Río 
grande”. 

En tanto que aseguró que “el 
próximo paso será su tratamiento. 
Seguramente vamos a llegar a un 
acuerdo para que esto pueda salir, ya 
que redundará en positivo para los y 
las riograndenses considerando que 
el objetivo fundamental es justamen-
te generar empleo”.

Por otro lado, el concejal Javier 
Calisaya manifestó que “en princi-
pio profundizamos en el debate e 
intercambio de opiniones sobre el 
proyecto que presentó el Municipio 
de la creación del Fondo Tecnológi-
co Municipal, que va a ser destinado 
para fortalecer la industria del co-
nocimiento y las capacitaciones en 
nuevas tecnologías”.

En este sentido, Calisaya remar-
có que “nosotros acompañamos el 
espíritu de la norma”, y señaló que 
“empezamos a discutir sobre el ori-
gen de los fondos, tanto nacionales 

como el aporte de recursos propios, 
que siempre es necesario porque 
uno adopta objetivos y eso tiene 
que estar acompañado de recur-
sos”.

El edil indicó: “hemos podido 
abordar el debate con propuestas 
nuestras, primero de fortalecimien-
to del fondo, ver cómo se fortalece el 
área del Centro Tecnológico Munici-
pal, que ya viene llevando adelante 
programas del presupuesto 2021; 
y por otro lado también hacer otro 
tipo de aportes como, por ejemplo, 
el que debe hacer la industria, como 
sector beneficiario de la mayor ca-
pacitación y conocimiento de la po-
blación, como así también avanzar 
con el aporte de otros sectores y el 
obtener recursos del Gobierno Na-
cional”.

Por último, afirmó que “institu-
cionalizar mediante políticas pú-
blicas medidas que se vienen to-
mando es importante, más allá de 
las gestiones, las políticas quedan, 
y la industria del conocimiento es 
lo que se viene a futuro. Nos pare-
ce que debemos abordarlo primero 
con seriedad y con la posibilidad de 
que con el aporte de todos los sec-
tores quede como una política per-
manente”.
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“En las próximas elecciones se 
ponen en juego cuestiones funda-
mentales para nuestra provincia. Es 
fundamental que defendamos el mo-
delo de país nacional y popular que 
procure el crecimiento de nuestras 
industrias, el trabajo y los derechos 
de todos”, sostuvo Fernández quien 
estuvo acompañado por la dirigencia 
local y provincial del gremio estatal.

Fernández recordó además en 
la oportunidad que “nos decían que 
no pensábamos en políticas de lar-
go plazo. Nosotros sí pensamos en el 
largo plazo, por eso habíamos inicia-
do un proceso de desendeudamiento 
de la economía argentina y los cuatro 
años del macrismo nos endeudaron 
como nunca, ese no es el país que 
queremos”.

Guillermo Fernández quien 
acompaña en la lista a Carolina Yu-
trovich, enfatizó que “necesitamos 
que todos militemos, que llevemos la 
palabra del proyecto nacional y po-
pular, el proyecto que sabemos que 
le va a cambiar la vida a la gente para 
bien, porque cuando ellos han teni-

El candidato a Diputado nacional por el Frente de Todos, Guillermo Fernández, compartió un encuentro organizado por 
la Asociación de Trabajadores del Estado en la delegación Río Grande en el marco de la campaña hacia las próximas 
elecciones legislativas y debatir sobre los desafíos que afrontan los trabajadores, trabajadoras y la sociedad fueguina toda.

ATE SE ENCOLUMNÓ DETRÁS DE LA LISTA 
DEL FRENTE DE TODOS

do que gobernar siempre lo hicieron 
con la gente afuera”.

“Los laburantes saben que la úni-
ca alternativa que les va a asegurar 
un futuro es el proyecto de Gustavo 
Melella, el de Alberto y Cristina, el 
que estamos impulsando entre todos 

para el bienestar de nuestros vecinos 
y vecinas”, aseguró. 

“Tenemos que caminar la calle y 
llegar a los vecinos y vecinas. Hay que 
llegar a los jóvenes para decirles que 
el 14 de noviembre vamos a cambiar 
el resultado que tuvimos en las PASO. 

Ese cambio depende de nosotros. Es-
tamos del mismo lado estamos en el 
camino en el que siempre tenemos 
que estar y donde siempre nos van a 
encontrar Juntos y Unidos”, insistió 
Fernández en la sede del gremio es-
tatal.

LA MUNICIPALIDAD INICIÓ 
EL LAVADO DE VEREDAS EN 
CORREDOR CÉNTRICO

La Municipalidad de Ushuaia 
continúa con los trabajos de lim-
pieza en toda la ciudad y la puesta 
en valor de los principales circui-
tos y zona céntrica para este inicio 
de temporada estival. A través de 
la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, cuadri-
llas municipales profundizan las 
tareas de limpieza con lavado de 
veredas.

“Estamos realizando el trabajo 
complementario de lavado de vere-
das, luego de realizar la limpieza de 
los cordones y levantar la tierra acu-
mulada. De esta manera, con per-
sonal municipal, profundizamos la 
limpieza en todo el corredor pea-
tonal costero, en la zona céntrica, 
donde también se realizan trabajos 
complementarios de puesta en va-
lor”, expresó el secretario del área, 
Lic. Mauro Pérez Toscani.

El funcionario sostuvo que “es-

tamos avanzando muy bien con 
todo el trabajo de limpieza que co-
menzamos a realizar sobre fines del 
invierno, retirando el grueso de ba-
rro y tierra que se acumularon du-
rante la época invernal y vamos ex-
tendiendo ese trabajo a los barrios; 
ese trabajo continúa y lo realizan 
trabajadores municipales de Higie-
ne Urbana y la empresa Agrotécnica 
Fueguina”.

Sobre los trabajos de lavado, 
aseguró que “nos preparamos 
para el inicio de nuestra tempo-
rada de verano y los principales 
corredores de la ciudad son muy 
utilizados por nuestros vecinos y 
también por quienes nos visitan, 
por eso profundizamos la tarea de 
limpieza con la que continuamos 
fuertemente para lograr un mejor 
ambiente en una ciudad cada día 
más linda, como siempre nos pide 
el Intendente”.

POLÍTICA

USHUAIA
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En el marco del 20° Aniversa-
rio del Centro Cultural “Leandro N. 
Alem” se realizó un acto en las ins-
talaciones del mismo. El mismo fue 
encabezado por el intendente de la 
Ciudad, Martín Perez, quien estu-
vo acompañado por miembros del 
Gabinete Municipal, como así tam-
bién por la secretaria de Cultura del 
Gobierno Provincial, Lucia Rossi; 
los concejales Cintia Susñar, Walter 
Abregú, Diego Lassalle y Javier Cali-
saya y trabajadores jubilados de este 
espacio cultural. 

El Jefe Comunal indicó que “bus-
camos, desde el inicio de gestión, 
mejorar este espacio. Ponerlo lindo, 
pintarlo, que se llene de actividades. 
Ese era nuestro objetivo. Lamenta-
blemente nos tocó atravesar la pan-
demia, en el que hubo sinsabores y 
adversidades, siendo uno de los sec-
tores más golpeados la cultura po-
pular”. Sin embargo: “nos pusimos 
de pie y estamos saliendo adelante. 
Ahora comienza una nueva etapa. 
Por eso quisimos valorar el trabajo 
que se hace en este lugar, que ya lleva 
20 años de esfuerzo, trabajo y sacrifi-
cio”, agregó.

Asimismo destacó la figura del 
Intendente MC Jorge Martín debido 
a que fue en su gestión cuando se 

EL INTENDENTE RECONOCIÓ A 
TRABAJADORES HISTÓRICOS 
DEL CENTRO CULTURAL 
“LEANDRO N. ALEM” 

llevó a cabo la inauguración, lo que 
permitió que muchos artistas de la 
ciudad se formen y se capaciten en 
sus instalaciones.

Perez expresó: “les pido que aho-
ra, que estamos en una mejor situa-
ción sanitaria, que podamos entre 
todos llevar adelante las actividades 
culturales que tanto nos merecemos 
y que tanto valor tienen para nuestra 
cultura popular”. 

Asimismo, remarcó que “en el Cen-
tro Cultural Alem hay legado cultural. 
Este lugar viene a acompañar la tarea 
que nuestros artistas llevan adelante. 
Tenemos que ponerlo en valor, mos-
trárselo a nuestros hijos y nietos”. 

En tanto que agradeció a cada 
uno de los trabajadores y trabajado-
ras que han dejado horas y días de su 
vida en servicio del prójimo. 

“Hacer cultura desde el Estado 
es estar al servicio del prójimo, es 
ser un servidor público, es construir 
consciencia colectiva. Estamos con-
tentos y entusiasmados de seguir 
trabajando por la cultura riogran-
dense”, manifestó y por último instó 
a que “en el año de nuestro Centena-
rio, pongamos de pie a Río Grande 
y fortalezcamos a nuestra cultura. 
Tenemos grandes artistas en nuestra 
ciudad y estamos orgullosos de ello”.

DEPORTES

RÍO GRANDE

Por Esteban Parovel.- El presidente 
de la Liga Ushuaiense de Fútbol, Mar-
celo González, detalló en diálogo con 
el programa radial La Vuelta Olímpica 
el formato de la competencia futbole-
ra que reabre las acciones de cancha 
abierta en la capital provincial, y que 
tiene como objetivo poder entregar 
una plaza para la siguiente versión del 
Torneo Regional Federal Amateur.

Los compromisos de la eliminato-
ria al Torneo Anual Patagónico incia-
rán el próximo fin de semana y tendrá 
la participación de “3 equipos de acá 
(Ushuaia) y 3 de Río Grande, que van 
a definir la clasificación a un solo par-
tido. De ahí hay 3 equipos que jugarán 
entre sí una especie de triangular para 
dirimir el mejor de Tierra del Fuego”, 
aseguró González, cuya nueva con-
tienda por delante para el acceso al 
Torneo Regional Federal “saldrá de la 
disputará de un mano a mano con el 
representante de Santa Cruz.

El dirigente capitalino además 
expuso la competencia que se aveci-
na: “Es un torneo lindo porque te de-
posita en el Federal Amateur de este 
año, que se jugará en noviembre. Los 
equipos están muy entusiasmados. 
Aunque no estemos en la mejor si-
tuación, ya que acá nevó justo cuan-
do arrancaban los entrenamientos”, 
apuntó la máxima autoridad de la 
Liga Ushuaiense, y se esperanzó con 
una grata estadía de los equipos de 
Ushuaia en el certamen preliminar 
que permita contar con “dos equipos 
en el Federal Amateur, en vez de uno 
solo, porque Camioneros espera por 
ser el último campeón”.

Los equipos que formarán parte 
de la etapa provincial de la eliminato-
ria patagónica, que están dentro de la 
órbita de la Liga Oficial de Fútbol Río 
Grande, serán Famaillá, Real Madrid 
y Petroquímica; mientras que los ex-
ponentes que desplegarán, a un solo 
cotejo, el ingreso al triangular final de 
TDF, por parte de la Liga Ushuaiense, 
serán AATEDY, CAEF “y el tercero era 
Los Cuervos por ser los campeones 

A LA ESPERA DE LOS CRUCES DEL TORNEO 
ANUAL CLASIFICATORIO

del torneo 2020. Los Cuervos todavía 
no han confirmado, esperemos que 
lo haga sino, lamentablemente, per-
deremos ese lugar y no habría tiempo 
de reemplazo para que sea ocupado 
por otro conjunto por la proximidad 
el lugar”. Igualmente se habla de que 
el reemplazante de Los Cuervos en 
caso de la negativa a participar sería 
Mercantil.

AATEDyC con la ilusión de clasi-
ficar

“Estamos muy contentos e ilusio-
nados. Los chicos vienen haciendo un 
trabajo excelente. Hace 4 meses que 
venimos entrenando los jugadores 
están recontra enchufados. Estamos 
ansiosos por empezar a competir”, 
afirmó Nicolás Barrios, entrenador 
de AATEDyC, equipo que en la últi-
ma participación en el 2020 del TRFA 
acompañó a Camioneros de Río 
Grande en la disputa del certamen del 
ascenso del interior.

En esa última presencia en la esfe-
ra del fútbol federal, Barrio ocupaba 
el rol de jugador, “el último Federal 
con los cortos” y luego se empezó 
a dedicar a la dirección técnica del 
plantel, abocado a la tarea fuera de 
la línea de cal. Esta será la vuelta a las 
competencias tras el receso por el pe-
ríodo invernal, y “se toma con mucha 
seriedad y optimismo. Es muy difícil 
en Ushuaia juntar un grupo para salir 
a correr debajo de la nieve, sin tener 
una cancha para entrenar. Los chicos 
tienen ganas y es fundamental para 
ir por el objetivo deseado”, aseveró el 
orientador de AATEDyC.

Por último, el técnico capitalino 
esgrimió que “en el fútbol de Ushuaia 
hay equipos que juegan bien, como 
Camioneros, CAEF y Galicia, que han 
hecho un gran torneo anteriormente. 
La verdad que te dan ganas a veces de 
seguir apostando a que siga crecien-
do. Es dedicarle tiempo que es lo fun-
damental. Cuando se le dedica tiem-
po a un equipo, los resultados se ven 

En diálogo por FM Masters, en el programa deportivo La Vuelta Olímpica, el presidente de la Liga Ushuaiense de Fútbol, 
Marcelo González, quien aseguró su deseo de contar con dos elencos de la institución que preside en el próximo Torneo 
Regional Federal Amateur, que se jugará a partir de noviembre.

a lo largo de un torneo; hay que darle 
tiempo y tenés que estar encima. Tra-
bajar y estar presente con el platel 
para que se reflejen los resultados”, 
sentenció.

AATEDyC sumó tres refuerzos al 
plantel que ya tenía para afrontar la 

competencia clasificatoria. Las caras 
nuevas son los volantes Alexis Peña y 
Mariano Vázquez, y también se sumó 
Adriano Gianformaggio, que puede 
desempeñarse como volante y tam-
bién puede hacerlo en la línea defen-
siva.
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Por Silvana Minue-La Comisión 
de Legislación General Nº 1debatirá 
el dictamen del asunto 483/20 que 
aborda el proyecto de Ley que pro-
pone la regulación de honorarios 
profesionales para abogados de la 
provincia.

El presidente de la Comisión de 
Legislación General Nº 1, legislador 
Federico Greve (FORJA), convocó a 
una reunión, desde las 14 horas.

Posteriormente, a las 16, anali-
zarán el asunto Nº 318/21 presenta-
do por los bloques: FDT-PJ, FORJA, 
UCR, MPF y JP (Justicialista Provin-
cial), sobre la Obra Social de los em-
pleados públicos y jubilados de la 
Provincia.

Ambos encuentros se llevarán a 
cabo en el salón de reuniones del edi-
ficio de bloques políticos con la asis-
tencia de tres o cuatro representan-
tes de los gremios provinciales, tanto 
en la jornada del miércoles, como en 
futuras reuniones que se organicen.

El proyecto fue presentado a fines 
de agosto de este año y tiene como 
“objetivo primario permitir un cam-
bio estructural en la administración 
de la obra Social del Estado Fueguino 

Se trata del proyecto propio iniciado por ATE y más sindicatos para modificar el funcionamiento de la OSEF.

OSEF: COMIENZA A DEBATIRSE EL PROYECTO 
DE LOS GREMIOS

(OSEF) que faculte una administra-
ción con mayor independencia de 
los ejecutivos provinciales y conse-
cuentemente trabajar hacia una ma-
yor meta ordenada en materia admi-
nistrativa, financiera y económica”.

“También pretendemos cumplir 
con objetivos secundarios de actua-
lización de la normativa, con cam-
bios funcionales y otros adaptados 
a nuevos conceptos jurídicos como 
la paridad de género y violencia fa-
miliar. Para ello resulta elemental 
exponer la necesidad de que la toma 
de decisiones sea consecuente con 
las necesidades del aportante titu-
lar y su grupo familiar, orientada al 
bien común, y con un enfoque so-
bre conceptos fundacionales cómo 
solidaridad y equidad”, enuncia él 
fundamento.

Como dijo el secretario general 
de ATE seccional Río Grande, Felipe 
Concha en el momento de ingresar-
lo a Mesa de Entrada “se trata de un 
proyecto de ATE a nivel provincial, 
en el cual estuvimos trabajando 
mucho, esperemos que se pasen al 
Gobernador”, y remarcó, “preten-
demos tener una obra social fuerte, 

porque venimos sufriendo demasia-
do los trabajadores y hoy no tene-
mos remedios, no tenemos cobertu-

ra médica; entonces es un momento 
muy importante y debemos estar 
todos juntos”.

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Subsecretaría de Po-
líticas Sanitarias, llevará a cabo 
una jornada de “control de niño 
sano” el sábado 25, en el quincho 
del sindicato Unión de Empleados 
Judiciales de Nación, para niños y 
niñas de hasta 13 años. 

El Coordinador Territorial de 
Políticas Sanitarias del Municipio, 
Lisandro Fonrradona indicó que 
la jornada tendrá lugar este sába-
do de 10 a 14 horas, en el quincho 
ubicado en la calle Las Margaritas 
266, del barrio Ecológico. 

LA MUNICIPALIDAD REALIZARÁ 
UNA NUEVA JORNADA DE 
“CONTROL DE NIÑO SANO” EN EL 
BARRIO ECOLÓGICO

Allí, “el equipo de profesionales 
de la salud realizará el control de 
vacunas, entrega de vitamina D, 
control odontopediátrico, control 
visual por el equipo de oftalmo-
logía, nutrición, control de peso y 
talla y control médico”.

Fonrradona señaló “la impor-
tancia de aprovechar este tipo de 
controles que seguirán en diferen-
tes puntos de la ciudad, como una 
decisión de política pública en 
materia de salud para garantizar 
el cuidado de niños y niñas de la 
ciudad”.

LEGISLATURA

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La vuelta de turistas extranjeros y de los congresos afianzará una tendencia de mejora que ya se advierte en el sector.

El gobierno nacional extendió 
hasta el 26 de septiembre el plazo 
para cargar los comprobantes de 
compra de servicios turísticos y así 
acceder al Previaje, el programa que 
ofrece beneficios para quienes viajen 
a provincias y ciudades argentinas.

A su vez, el gobierno anunció la 
flexibilización de restricciones ante la 
baja sostenida de casos en las últimas 
semanas. En relación al turismo, se au-
torizaron los viajes de jubilados y jubi-
ladas y de egresados, con protocolos 
específicos para estas actividades y la 
apertura gradual de las fronteras. 

“Celebramos los anuncios que 
son parte de la recuperación del tu-
rismo que ya está en marcha. Se abre 
un presente de oportunidades y un 
futuro de recuperación”, señaló Gus-
tavo Hani, presidente de la Cámara 
Argentina de Turismo (CAT). 

“El Previaje, la vuelta de viajes 
grupales y la progresiva apertura de 
fronteras son impulsos centrales para 
la actividad en toda la industria tu-
rística. La articulación entre el sector 
público y privado es la mejor forma 
de generar estas soluciones”, agregó.

Previaje ya movilizó 7 mil millones 
de pesos en menos de una semana 
de carga de facturas en su web, con 
lo cual alcanzó el 70 por ciento de la 
carga que hubo en todo el PreViaje 
2020 (10 mil millones de pesos). Des-
de el lanzamiento del plan, las gran-
des agencias registraron subas en 
sus ventas de entre el 400 y el 500 por 

EL TURISMO CELEBRA LAS FLEXIBILIZACIONES

ciento, según datos del Ministerio de 
Turismo. Hasta el momento, la venta 
de pasajes se cuadruplicó (agosto de 
2021 ya está 29 por ciento arriba de 
agosto de 2019) y la de paquetes tu-
rísticos se multiplicó por 5. 

Graciela Fresno, presidenta de la 
Federación Empresaria Hotelera Gas-
tronómica de la República Argentina 
(Fehgra), mencionó que “durante el 
2020 la hotelería y la gastronomía 
han pasado la peor crisis de su histo-
ria. Luego la gastronomía comenzó a 
resurgir y a mejorar muy lentamen-
te, pero la hotelería todavía no se ha 
recuperado. El Previaje obviamente 
es un elemento fundamental para 
reactivar el consumo”. En este sen-
tido, Fresno señaló respecto a las 
ventas que los destinos vacacionales 

muestran mayor recuperación que la 
ocupación hotelera en las ciudades 
capitales. “Para la normalización de 
todo el sector necesitamos imperio-
samente la apertura de las fronteras, 
así que recibimos con beneplácito los 
anuncios que se han hecho en este 
sentido”, concluyó.

Roberto Amengual, presidente de 
la Asociación de Hoteles de Turismo 
(AHT), explicó que “la expectativa es 
esperanzadora. Era una medida que 
veníamos esperando, en especial en 
los destinos que tienen mayor depen-
dencia del turismo internacional. Des-
de que comenzó la cuarentena, CABA 
nunca superó el 8 por ciento de ocu-
pación promedio mensual. Para cubrir 
los costos, un establecimiento hotelero 
requiere del 45 por ciento promedio sin 

incluir el alquiler del inmueble. 
Es por ello que no sólo el turismo 

internacional sino también el turismo 
de reuniones y los nuevos aforos para 
la realización de congresos y conven-
ciones es fundamental para muchos 
destinos del país. De este modo, se 
podrá continuar con el proceso de re-
cuperación del sector más golpeado 
en la pandemia. 

El turismo internacional en 2019 
representaba casi el 55 por ciento del 
gasto turístico en Argentina. Es decir, 
sólo con el turismo nacional tenía-
mos un techo del 45 por ciento de 
recupero. Para que la recuperación se 
concrete es fundamental tener me-
didas que perduren en el tiempo y le 
den certeza a los mercados interna-
cionales. Eso combinado con un tipo 
de cambio competitivo hacen que Ar-
gentina tenga potencial de recupero”.

Por último, el economista y ex-
perto argentino en Turismo, Pablo 
Singerman, brindó su perspectiva so-
bre el impacto que puede tener en la 
economía la apertura de las fronteras. 
“El turismo es una de las actividades 
económicas más importantes y estra-
tégicas de Argentina y del mundo. El 
empleo prepandemia del sector turís-
tico era cercano a un millón cien mil 
argentinos. Además, el turismo llega 
a economías regionales, cosa que 
otras actividades económicas no. El 
impacto en los centros urbanos, pero 
fundamentalmente en las economías 
regionales, es crucial”.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

NACIONALES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3  ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
-2ºc

Máxima 
7 ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
6ºc      

Máxima 
5ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$97,73

Venta
$103,98

Venta
$0,1202

CLIMA

FARMACOR
Tel: 02964 429642
Perito Moreno 45  

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02964) 422255

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 

www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
2ºc

MERCANTIL
Tel 02901 432648
Gobernador Paz 679
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